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 La pousse de l'herbe en Lorraine 

 Carte des sites 
 suivis en Lorraine en 2023 

Source : données de l’observatoire de la pousse de l’herbe Grand Est - Chambres d’Agriculture du Grand Est, 
Arvalis-institut du végétal, AgriVair, Lycée agricole de Pixerecourt & le lycée agricole de Château-Salins
 

 Courbe de pousse de l'herbe en Lorraine 

 La couverture des besoins par l'herbe selon le chargement 

pas de mesure  
ce�e semain 

Exemple d'interprétation : 
Une pousse de l'herbe de  33 Kg MS/ha/j, permet de 
couvrir plus de la totalité  des besoins (105 %) pour des 
pâtures avec chargement de 50 ares/UGB ! 

Qui veut a�ourager loin ménage ses 
prairies

Parcelle suivie

*

 croissance médiane par site (Kg de matière sèche par ha et par jour) 

La croissance médiane des sites lorrains 
est de 33 Kg MS/ha/j.
 
La croissance s’accélère sur certains 
sites, stagne sur d’autres avec des 
variations entre 2 et 104 Kg MS/ha/j. 
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 La pousse de l'herbe en Lorraine 

 Commentaires 

 Des repères pour la conduite de prairie  
 Côté Météo  

Depuis le 01 février, il est tombé entre 88 
(Pagny-sur-Moselle) et 245 mm (Gérardmer) 
sur les stations lorraines. En température, les 
cumuls depuis le 01 février a�eignent en 
moyenne les 300°C jours, sauf sur les 
Vosges où les stations de Gérardmer et du 
Val d’Ajol sont autour de 260°C jours. 

 Photos de la semaine 

Amélie 
BOULANGER 

CA54

La portance n'est pas toujours au rendez-vous...

Si sur certains sites la pousse de l'herbe est encore au ralenti, la croissance s'accélère globalement et 
dépasse les 70 kg MS/ha/jour pour les sites les plus poussants.
Même si ces hauteurs d'herbe supérieures à 6-7 cm laissent penser qu'il est possible de lâcher les 
animaux bientôt, a�ention à la portance !
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Le week-end passé la pluviométrie a été forte et de nombreuses prairies sont encore très 
humides. Petit rappel: la méthode du "coup de talon" vous permet facilement de déterminer 
le niveau de portance de vos prairies. Un enfoncement de plus de 5 cm doit conduire 
à laisser les animaux au bâtiment. 
Si les animaux sortent alors que les sols ne sont pas bien réssuyés, les prairies 
vont marquer. Il est possible que cela ait un impact sur ce�e nouvelle campagne 
ou plus encore.
Si vous n'avez plus de stock, il est préférable d'acheter quelques 
bo�es de foin pour nourrir en bâtiment plutôt que lâcher et faire 
souffrir les prairies en les pénalisant pour les prochaines 
années. Qui veut affourager loin ménage ses prairies ! 
 



 La pousse de l'herbe en Lorraine 

  EVENEMENT  !  
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RDV le 11 mai pour explorer les différentes face�es du maintien des prairies 
permanentes à travers les 5 années de travail dans le projet Super-G ! 


